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Аннотация В статье на примере стран и регионов зарубежной Европы рассмотрены взаимосвязи 
между социальным капиталом и социально-экономическим развитием. Дана оценка 
социального капитала и его составляющих (как нематериальных факторов развития) 
для регионов и стран зарубежной Европы на основе первичных социологических данных 
исследования ценностей в зарубежной Европе. Исследовались гражданская активность, 
нетолерантность, особенности доверия. Кратко приводятся основные территориальные 
различия в уровне развития социального капитал в регионах зарубежной Европы. 
Изучены взаимосвязи между социальным капиталом сообществ и показателями 
социально-экономического развития на уровне отдельных регионов и стран Европы. 
Выявлены закономерности между географическими различиями социального капитала и 
различиями в развитии экономики, качестве институтов и инновационности по регионам 
и странам Европы. Связывающий социальный капитал положительно влияет на 
экономическое развитие, улучшает работу институтов и предотвращает развитие 
оппортунизма, распространен в экономически развитых регионах и странах Европы. 
Инновационная активность наиболее распространена в регионах и странах с 
преобладанием связывающего социального капитала. В регионах Европы с 
преобладающим скрепляющим социальным капиталом, разобщенностью социальных 
групп и закрытым доверием острее ощущаются кризисные явления. 
 

Abstract 

(summary) 

In the article, on the example of countries and regions of foreign Europe, the relationship 
between social capital and socio-economic development is considered. An assessment of 
social capital and its components (as intangible factors of development) for regions and 
countries of foreign Europe is given on the basis of primary sociological data from a study of 
values in Europe. Civic activity, intolerance, features of trust were studied. Geographical 
patterns of development of social capital are briefly lighted. The relationship between social 
capital of communities and social-economic development indicators at the level of regions and 
European countries has been studied. Regularities are revealed between geographical 
differences in social capital and differences in economic development, the quality of institutions 
and innovativeness across regions and countries of Europe. Bridging social capital has a 
positive effect on economic development, it improves the functioning of institutions and 
prevents the development of opportunism, it is common in economically developed regions 
and European countries. Innovative activity is most common in regions and countries with a 
predominance of bridging social capital. In the regions of Europe with the prevailing bonding 
social capital, the disunity of social groups and closed trust, crisis phenomena are more 
acutely felt. 
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